



# PITWM VERSE BY VERSE 14 DE JULIO DE 2024

## ESTER 3:2-3, 5-6a; 4:7-16

### LA FE AUDAZ DE ESTER—

#### INTRODUCCIÓN / SINOPSIS:

**Capítulo 3** <sup>1</sup>Uno de los principales siervos del rey Asuero fue Amán. Era un hombre orgulloso que exigía obediencia y adoración a los que estaban bajo su mando. Sin embargo, Mardoqueo se negó a inclinarse ante Amán. Esto enfureció a Amán. Sabiendo que Mardoqueo era judío, Amán buscó destruir a todos los judíos del reino. Convenció al rey para que aprobara una ley (un decreto) para el genocidio de la raza judía. Ni Amán ni el rey sospechaban que la nueva ley afectaría a la reina Ester.

Ya en agosto de 1920, Hitler comparó a los judíos con gérmenes. Afirmó que las enfermedades no se pueden controlar a menos que se destruyan sus causas. Odiaba a los judíos y trató de extinguir a toda la raza. Ahora, acabamos de enterarnos de la Masacre de Tulsa de 1921 de una turba blanca que deliberadamente trató de extinguir la raza negra de la gente y demás, todavía continúa y estamos encerrados con todo tipo de enemigos.

**3:1** Después de estas cosas, el rey Asuero engrandeció a Amán hijo de Hamedata, agagueo, y le ascendió, y puso su trono sobre todos los príncipes que estaban con él. Después de estas cosas, volvemos al capítulo 2:21-23 donde dos hombres intentaron asesinar al rey y fue descubierto por Mardoqueo. El rey fue alertado por la reina Ester, atribuyéndole a Mardoqueo la información. Los hombres fueron colgados de un árbol. Esto estaba escrito en el libro. Pero vemos a quién el rey promueve más tarde, convirtiéndolo en el funcionario más alto del gobierno.

#### LESSON: I. UN PLAN MALVADO ESTER 3:2-3

**3:2** Y todos los siervos del rey, que estaban con él en la puerta del rey, se inclinaron y reverenciaron a Amán, porque el rey así se lo había mandado a él. Pero Mardoqueo no se inclinó, ni le hizo reverencia. Mardoqueo, tío y padre adoptivo de Ester, conocía el mandamiento: "Pero no se inclinó, ni lo reverenció." Él simplemente se negó. Las cosas empeoraron. Amán se enfureció y trató de destruir a todos, y me refiero a todos los judíos que había en todo el reino de Asío. Bueno, eso incluiría a Ester porque ella es judía, pero nadie sabía esto, ni siquiera el rey.

- ¡Bien! Has estado haciendo algo maravilloso en ese trabajo y el diablo levanta su fea cabeza y te suspende, y te dice que te vayas a casa.
- Finalmente has llegado a donde Dios te eleva a estar por encima de un departamento en la iglesia o incluso de uno de los ministros de la iglesia y no te callaste cuando regañaste a uno de los miembros o incluso al predicador, y dicen que no puedes sentarte en el podio con los otros predicadores por un período de tiempo;
- O tienes ese marido maravilloso y él no te trata como la reina que eres.

Bueno, se necesita sabiduría junto con coraje para enfrentar de la manera correcta. Para resumir la historia,

<sup>1</sup> <https://www.whatchristianswanttoknow.com/esther-bible-story-summary/>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE 14 DE JULIO DE 2024

- No estás en ese trabajo para hacerte feliz.
- Uds. no están en esa iglesia porque es la mejor iglesia que jamás haya existido.
- No estás en la vida de esa persona para satisfacerte.
- ¡No vas a hacer un esfuerzo adicional porque se siente bien! ¡Hay un propósito mayor, un destino más grande para un momento como este!

**3:3 Entonces los siervos del rey, que estaban a la puerta del rey, dijeron a Mardoqueo: ¿Por qué transgredes el mandamiento del rey?—Bueno, los siervos del rey querían saber por qué Mardoqueo estaba siendo tan irrespetuoso con el mandamiento del rey.**

## **NO APARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULO 4**

**3:4 Y aconteció que cuando le hablaban cada día, y él no les escuchaba, dijeron a Amán que viera si las cosas de Mardoqueo se mantenían, porque él les había dicho que era judío. Los siervos del rey continuaron hablando con Mardoqueo acerca de su transgresión todos los días, pero él no dijo una palabra. Entonces, le dijeron a Amán que viera si el comportamiento de Mardoqueo se mantendría o sería tolerado, porque él les dijo que era judío.**

## **VOLVER A LA LECCIÓN: I. UN PLAN MALVADO ESTER 3:5-6a**

**3:5 Cuando Amán vio que Mardoqueo no se inclinaba ni reverenciaba, se llenó de ira. Bueno, parece que Amán se llenó de rabia después de ver que Mardoqueo no se inclinaba ni mostraba reverencia cuando Amán pasaba junto a él.**

**3:6 Y se burló de poner las manos solo sobre Mardoqueo, porque le habían mostrado al pueblo de Mardoqueo. Por tanto, Amán procuraba exterminar a todos los judíos que había en todo el reino de Asuero, y a los hijos de Mardoqueo. La soberbia precede a la caída. Esta ira había envuelto tanto a Amán que lo que quería hacerle a Mardoqueo ni siquiera era suficiente satisfacción. Entonces, ¿por qué no destruir a toda la raza humana del pueblo de Modecai, los judíos que estaban en todo el reino de Asuero? Bueno, vea qué clase de mente demoníaca tenía Amán.**

## **INTRODUCCIÓN: CAPÍTULO 4**

<sup>2</sup>Mardoqueo y los judíos comenzaron a llorar y a ayunar. Sabían que su tiempo era limitado. Mardoqueo lloró vestido de cilicio y cenizas, llorando con un fuerte y amargo grito a la entrada de la puerta del palacio. Y cuando la gente de cada distrito oyó de la ley, hubo gran luto entre los judíos, y ayunos, y llantos, y lamentos, tendidos en cilicio y ceniza. Las criadas y los sirvientes se entristecieron, y Ester envió ropa a Mardoqueo, pero él se negó a aceptar la ropa que la reina Ester le había enviado. Sin embargo, al parecer había sido protegida de las noticias de la destrucción que se avecinaba. Llamó a Hatach, el sirviente designado para cuidar de la reina. Luego le ordenó que fuera a ver a Mardoqueo para averiguar qué estaba pasando.

**4:6 Entonces Hatach salió a Mardoqueo, a la plaza de la ciudad, que estaba delante de la puerta del rey. Hatach fue a petición de la reina a donde estaba Mardoqueo, frente a la puerta del rey, la calle de la ciudad, para averiguar cuál era el problema.**

## **II. UN PLAN PELIGROSO ESTER 4:7-12**

**4:7 Mardoqueo le contó todo lo que le había sucedido, y la suma del dinero que Amán había**

<sup>2</sup> <https://www.whatchristianswanttoknow.com/esther-bible-story-summary/>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE 14 DE JULIO DE 2024

**GJW** prometido pagar a los tesoros del rey por los judíos, para destruirlos. Mardoqueo se había enterado de una amenaza mortal concerniente a los judíos, así que se lo contó todo a Hatach (el siervo de Ester). Ven a descubrir que Amán prometió pagar dinero a los tesoros del rey para la destrucción de los judíos. Amán se había desquitado con Mardoqueo cuando Mardoqueo no le dio un honor especial en la puerta del rey cuando entraba y salía por orden del rey. Entonces, Amán se enojó mucho con Mardoqueo; tan enojado que quería destruir a **todos los** judíos. Amán era descendiente del rey Agag (los amalecitas), que era enemigo de los judíos. Los amalecitas eran los enemigos del rey Saúl, por lo tanto, Amán odiaba a los judíos, lo que lo convierte en un racista en nuestros días. Estamos viendo odio racial incluso en este tiempo, y siempre ha sido pecaminoso y nunca debe ser tolerado de ninguna forma. Verá, el nombre judío de Ester era "Hadassah", pero Ester no le había dicho a nadie su nacionalidad porque Mardoqueo le había dicho que no lo hiciera.

**4:8 También le dio la copia de la escritura del decreto que se había dado en Susa para destruirlos, mostrárselo a Ester y declarárselo a ella, y encargarle que se presentara ante el rey, para rogarle y pedirle a su pueblo.** Mardoqueo le dio a Hatach una copia escrita del decreto que había comenzado en Susa para destruir a los judíos, lavarlos a todos. Tenía que mostrárselo a la reina Ester para que se lo afirmara, encargándole que fuera al rey a suplicar su misericordia, y a suplicar e interceder por la vida del pueblo judío, que es su pueblo. Mardoqueo se dio cuenta de que la única esperanza para el pueblo judío era que Ester intercediera por ellos, y así ganar el favor del rey para proteger a los judíos.

**4:9 Entonces Hatach fue y contó a Ester las palabras de Mardoqueo.** Hatach regresó a Ester y le dio el relato de lo que Mardoqueo le había dicho.

**4:10 Ester volvió a hablar a Hatach, y le dio un mandamiento a Mardoqueo.** Esta vez Ester le da a Hatach un mandamiento para que se lo dé a Mardoqueo.

**4:11 Todos los siervos del rey y el pueblo de las provincias del rey saben que cualquiera que se presente ante el rey en el atrio interior sin ser llamado, se presenta ante el rey en el atrio interior, una sola ley suya lo matará, excepto aquellos a quienes el rey extienda el cetro de oro. para que viva, pero no he sido llamado para entrar al rey en estos treinta días.** Ester envía esta respuesta a Mardoqueo a través de Hatach porque esta era una gran preocupación y problema de lo que Mardoqueo quería que ella hiciera, ya que el rey residía en el patio interior. Era ilícito acercarse a él, porque: *"Es de conocimiento común entre todos los siervos del rey y la gente de todas las partes del reino que cualquiera que entre en la corte del rey sin ser llamado o invitado, hay una ley, un solo castigo que causaría la muerte, la ejecución de esa persona, a menos que el rey le extienda el cetro de oro para que esa persona viva. Y yo, la reina, no he sido llamada en un mes para ir al rey, por lo que sería poco probable que él deseara verme ahora.¿ No nos alegramos de tener un Rey accesible? Esto parecía inevitable mientras Esther luchaba con esta responsabilidad personal sobre sus hombros.*

**4:12 Y contaron a Mardoqueo las palabras de Ester.** Así que Hatach le dio a Mardoqueo el mensaje de Ester.

## III. UN PLAN PIADOSO ESTER 4:13-16

**4:13 Entonces Mardoqueo mandó que respondiera a Ester: –No pienses en ti misma que todos los judíos**





# PITWM VERSE BY VERSE 14 DE JULIO DE 2024

**escarpas en la casa del rey.** La respuesta de Mardoqueo fue desgarradora porque Ester ni siquiera escaparía de esta terrible experiencia solo porque estaba en la casa del rey, el palacio del rey cuando todos los demás judíos estaban siendo asesinados. Él le está haciendo saber que, aunque ella era la reina y compartía parte del poder y la riqueza del rey, su posición no significaba que no necesitara la protección y la sabiduría de Dios. Ninguno de nosotros está seguro de su propia fuerza en este sistema político. Es una tontería creer que la riqueza o la posición pueden hacernos resistentes al peligro.

**4:14** Porque si en este tiempo mantienes toda tu paz, de otro lugar se levantará la expansión y la liberación de los judíos, pero tú y la casa de tu padre serán destruidos. ¿Y quién sabe si vendrás al reino para un tiempo como este? ¿Has estado en alguna parte y quisiste decir algo sobre el mal, pero no pudiste, y necesitabas hacer algo y no querías? El coraje simplemente no estaba allí, ¿ni siquiera tenía el valor? Cuando realmente lo piensas, ¡el tamaño de tu enemigo es muy pequeño contra la Grandeza de Dios! ¡Déjame decirte que, de nuevo, el tamaño de tu enemigo es muy pequeño contra la Grandeza de Dios! Te estás enfocando demasiado en el enemigo. Eso es lo que hicieron los israelitas. No vieron las uvas gigantes; Vieron a los gigantes y a sí mismos como saltamontes. Dos cosas que Mardoqueo le dice a Ester (que se me quedan grabadas): "¿Crees que escaparás allí en el palacio, cuando todos los demás judíos hayan sido asesinados?" (4:13); "Y quién sabe si has venido al reino para un tiempo como este" (4:14). Dios quiere usarnos en esas situaciones delicadas, ya sea hablando con la familia donde se deben hacer cambios, confrontando a un amigo sobre un tema delicado, enfrentando a una audiencia hostil, temiendo temas difíciles o incluso posponiéndolos. Solo vuelven a aparecer. Y esa vez, si Uds. lo evitan, Dios sabe qué hacer. Pasa a otra persona, y perdemos un tiempo oportuno, y una hermosa lección importante que Dios quería que aprendiéramos (porque ya le habías dicho a Dios que te usara). Dijiste: "Soy tuyo, obedeceré". Entonces, Mardoqueo siguió presionando, le envía un mensaje a Ester, diciéndole que "si ella se calla; guarden silencio en un momento como este, Dios librará a los judíos de alguna otra fuente, pero ella y su pariente morirán. Entonces, ¿quién puede decir que eres traído al reino para un momento como este? En los manuscritos antiguos, Dios no se menciona específicamente en el Libro de Ester, ¡pero sabemos que Él está allí entre ellos!

**4:15** Entonces Ester les mandó que le devolvieran a Mardoqueo la respuesta.

**4:16** Id y reunid a todos los judíos que están en Susa, y ayunad por mí, y no comáis ni bebáis durante tres días, ni de noche ni de día. Yo y mis doncellas ayunaré de la misma manera, y así entraré al rey, lo cual no es conforme a la ley. Esther sabía esperar, ha pasado por el proceso de los tratamientos de belleza. ¡Valió la pena! Sabía cómo mantener el rumbo, no jugar su mano demasiado pronto. Dios colocó a los entrenadores correctos en su vida. Aunque era huérfana,

- Dios colocó a su hijo Mardoqueo, quien la guió en la enseñanza piadosa en su joven vida.
- Su segundo entrenador fue el eunuco que encontró favor en ella.

Ves que cuando realmente te decides a hacer algo, está hecho y te apegarás a ello. ¡Confiaba en ambos! Y Ester se decidió después de oír las palabras: "¿Crees que escaparás allí en el palacio, cuando todos los demás judíos hayan sido asesinados?" (4:13). Esther sabía exactamente qué hacer.





# PITWM VERSE BY VERSE 14 DE JULIO DE 2024

Tal vez ahora entendía que Dios tenía el control de todos los acontecimientos.

Tal vez ahora entendía por qué Dios la había puesto en esta posición y la había hecho reina.

Ella dijo: "Ve y reúne a todos los judíos que están presentes en Shushan, donde se dio el decreto; Ayuna con su significado: No comas ni bebas durante 3 días y 3 noches, porque ella y sus doncellas harán lo mismo. Después se presentará ante el rey, porque no era conforme a la ley, pero si perece, perecerá." Lo está arriesgando todo por su gente. No se menciona a Dios, pero sabemos que Él es el Dios de los judíos. Ella no estaba ayunando y rezando a un dios ídolo. No estaba poniendo su confianza en un Dios pagano, porque su tío Mardoqueo le había enseñado mejor; le habían enseñado a quién debían servir; ante quién no debían inclinarse. Como dice la canción: "Voy a dejar mis cargas..." Involucró a todo el mundo, porque no era solo su responsabilidad luchar sola. Al llamar a un ayuno en acción, Ester estaba pidiendo a los judíos que oraran por la ayuda de Dios en su peligrosa misión, ya que ella era la que pedía presentarse ante el rey. Necesitaba apoyo mutuo en un momento difícil, y arriesgó su vida: ¡si perezco, perezco!

## NO APARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULO 17

**4:17** Mardoqueo se fue e hizo conforme a todo lo que Ester le había mandado. Modecai siguió su camino, dejando la puerta del palacio del rey, e hizo lo que Ester le había ordenado.

### RESUMEN:

Todos los siervos del rey que estaban con él a la puerta del rey se inclinaron y reverenciaron a Amán, porque el rey lo había ordenado acerca de él, pero Mardoqueo se inclinó, no se inclinó ni le reverenció. Bueno, parece que Amán se llenó de rabia después de ver que Mardoqueo no se inclinaba ni mostraba reverencia cuando Amán pasaba junto a él, que quería poner las manos sobre Mardoqueo (**3:2-3, 5-6a**).

Mardoqueo se había enterado de una amenaza mortal concerniente a los judíos, por lo que le contó a Hatach todo lo que había sucedido, porque Amán prometió pagar dinero a las arcas del rey para la destrucción de los judíos. Entonces, Mardoqueo le dio a Hatach una copia escrita del decreto, porque había sido emitido en Shushan para destruir a los judíos. Él debía mostrar esto a la reina Ester para que se lo afirmara, encargándole que fuera al rey y rogara misericordia y suplicara e intercediera por las vidas del pueblo judío, que es su pueblo. Mardoqueo se dio cuenta de que la única esperanza para el pueblo judío era que Ester intercediera por ellos, y así ganar el favor del rey para proteger a los judíos. Hatach regresó a Ester y le dio el relato de lo que Mardoqueo le había dicho. Entonces Ester le da a Hatach un mandamiento para que se lo dé a Mardoqueo, porque <sup>3</sup>Mardoqueo le pidió a Ester que fuera a la presencia del rey para suplicar misericordia para la nación hebrea. Ester le dijo que no podía hablar con el rey sin una cita. Un intento de hacerlo podría resultar en la muerte. Y el rey no había llamado a Ester a su presencia en el mes anterior (**4:7-12**).

<sup>3</sup> <https://www.whatchristianswanttoknow.com/esther-bible-story-summary/>  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





## PITWM VERSE BY VERSE 14 DE JULIO DE 2024

Mardoqueo dijo que Ester no escaparía de la sentencia de muerte a pesar de que era reina. Propuso que Ester pudo haber sido elegida como reina para un momento como este para ser una campeona de su pueblo. Con gran temor y determinación, Ester decidió acercarse al rey. Pero primero pidió a su pueblo que orara y ayunara por ella durante los siguientes tres días y tres noches. Conocer la seriedad de solicitar una audiencia con el rey sin invitación alguna, dijo: **"Si perezco, perezco" (4:13-16).**